

# **Marius Portmann neuer Vizepräsident**

## **81. Generalversammlung der Freiburger Sportkegler**

Am Donnerstag, den 23. November 2023 nahmen im Gasthof St. Michael, Heitenried, vierzehn Mitglieder an der Jahresversammlung des Freiburger Sportkegler-Verbandes (FSKV) teil.

Präsident Hans Kolly gab bekannt, dass der erweiterte Kantonalvorstand für das kommende Jahr bezüglich der Einsätze, Wurfprogramme und Klassierungsverfahren keine Änderungen vorgenommen hat. Zudem hat er beschlossen den Klubs sämtliche Meisterschaftsabgaben für ein weiteres Jahr zu erlassen.

In seinem Rückblick zeigte sich der Präsident erfreut über die leichte Zunahme der durchschnittlichen Beteiligung an unseren Meisterschaften gegenüber dem Vorjahr. Zu denken gibt ihm jedoch der fortschreitende Mitgliederschwund auf schweizerischer und leider auch auf kantonaler Ebene, sank doch der Bestand des FSKV in den letzten 10 Jahren um mehr als die Hälfte auf nur noch 43 Aktive.

Zum Abschluss seines Jahresberichtes dankt er den Vorstandskollegen, der Sportkommission, den Klubverantwortlichen und dem Betreuer der Kantone-Mannschaft für die sehr gute Zusammenarbeit sowie dem KK Silberstern, Alterswil, für die Organisation des Weihnachts-Cups und des Familienabends 2023.

Sportpräsident Helmut Zwirn erwähnt in seiner Rückschau vorerst den kantonalen Einzelcup, welcher mit 22 Keglerinnen und Keglern, am 19. März in Wünnwil durchgeführt wurde. Roman Mäder siegte im Final der Gruppe A gegen Georges Biemann mit 16 Holz Vorsprung und Marie-Therese Perler gewann den Final der Gruppe B souverän gegen Franz Hayoz. Beim Schweizer Einzelcupfinal in Basel zeigte Roman einen hervorragenden Wettkampf und schied erst im Viertelfinal gegen Stefan Kocsis aus.

Die Freiburger Auswahl trat am 7. Mai im Kegelcenter Ruchfeld in Münchenstein/BL zum Kantone-Wettkampf an. Die Mannschaft mit Georges Biemann, Gilbert Biemann, Edmond Javet, Hans Kolly, Bruno Stampfli und Patricia Wenger errang unter der Leitung des neuen Coachs Marius Portmann mit einem Durchschnitt von 793,0 Holz den auszeichnungsberechtigten guten 3. Rang in der Kat. B.

An der vom KK Löwen, Kerzers, in Ins organisierten Westschweizer-Einzelmeisterschaft (WEMS) starteten insgesamt 31 Mitglieder des FSKV, wovon sechs den Titel eines Westschweizermeisters und elf weitere eine Auszeichnung errangen. Die aus den Einzelresultaten der WEMS errechnete Wertung der Coupe Romande endete mit einem überlegenen Sieg der Freiburger Kegler mit Heinz Kilchhofer, Martin Kolly, Markus Klaus, Enzo Marrancone und Daniele Vitale. Die Ausbeute der achtzehn Freiburger Keglerinnen und Kegler an der Schweizerischen Einzelmeisterschaft in Luzern fiel mager aus. Einzig Gilbert Biemann in der Kat. B1 sowie Andreas Lörtscher und Nadia Raetzo in der Kat. B3 errangen eine Auszeichnung. Desweiteren qualifizierte sich Patricia Wenger für den Damenfinal 100 Wurf.

Beide Präsidenten zeigten sich in ihren Berichten erfreut über ein Jahr ohne Einschränkungen. Sie gratulierten allen Siegern und Ausgezeichneten an den kantonalen, westschweizerischen und schweizerischen Wettkämpfen, insbesondere den sechs Westschweizer-Meister/in Georges Biemann in der Kat. A1, Pasquale Suppa in der Kat. A2, Edmond Javet und Gilbert Biemann (punktgleich) in der Kat. B1, André Sottas in der Kat. B3 und Verena Weber in der Kat. AK sowie Georges Biemann für den erneuten Titel des Kantonalmeisters. Sie dankten allen Andern fürs Mitmachen sowie den Kegelbahnbetreibern für die stets gut gepflegten Anlagen. Beide Präsidenten wünschten allen frohe Festtage, beste Gesundheit, viel Erfolg und «GUET HOLZ» für 2024.

Sowohl Kassa- wie auch Revisorenbericht wurden einstimmig genehmigt.

***Jean-Louis Haymoz hat als Vizepräsident und als Fähnrich demissioniert. Als Dank für seine Dienste wird ihm ein Präsent überreicht. Marius Portmann stellt sich für das Amt des Vizepräsidenten zur Verfügung und wird mit Applaus bestätigt. Das Amt des Fähnrichs bleibt bis zu den Wahlen 2024 offen.***

Zudem beschliesst die GV, dass der durch den Schweizerischen Sportkegler-Verband (SSKV) erhobene Aufschlag von 15 Franken für die gedruckte Ausgabe der Zeitung, statt der Online-Version, den betroffenen Mitgliedern des FSKV weiterverrechnet wird. Auf Antrag des Kantonalvorstandes wird die Entschädigung an den Organisator des Familienabends gekürzt. Den drei Erstplatzierten des kantonalen Jahresklassements werden künftig nur noch Kranzkarten statt Medaillen abgegeben. Nach regen Diskussionen entschied sich die Mehrheit der Anwesenden für die Beibehaltung der bisherigen Einsätze für unsere Meisterschaften, dies obschon der SSKV ab 2024 eine massive Erhöhung der möglichen Maximaleinsätze für Meisterschaften beschlossen hat.

Für 25 Jahre Treue zum SSKV wird Heinz Kilchhofer zum schweizerischen Veteranen gekürt. Mit Applaus und einem Geschenk des FSKV gratulierte die Versammlung Jean-Pierre Aegerter zum 70., Gilbert Biemann zum 75. sowie Eduard Baumann und Fritz Tschirren zu deren 80. Geburtstag.

Präsident Hans Kolly bedankt sich bei den Teilnehmern an der GV, wünscht allen eine gute Heimkehr und schliesst die Versammlung um 22.00 Uhr.